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У с п е х  б у р и л ь щ и к о в
В адрес буровой  

бригады Александра  
Игнатьевича Вертебного  
пришла правительствен
ная телеграмма. М инистр  
черной металлургии С. В. 
Колпаков и председатель 
ЦК проф сою за рабочих 
м еталлургической пр о 
мыш ленности И. И. Ко 
стю ков от имени колле
гии М инчермета СССР и 
президиума Ц К отрасле
вого проф сою за горячо  
поздравили комсомоль-.

ско -м олодеж ны й ко л 
лектив с победой во  
Всесою зном  социали
стическом  соревновании  
экскаваторных и других  
бригад горнорудны х  
предприятий по итогам  
1985 года. И выразили 
уверенность в том, что 
коллектив добьется но 
вых трудовых успехов в 
выполнении плановых 
заданий и социалистиче
ских обязательств 1986 
года.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Работая 
п о -уд а рн о м у

С отличным на
строением встретил 
открытие XXVII съез
да КПСС коллектив 
Ковдорского ГОКа.
За  январь и 24 дня 
февраля выполнил и 
перевыполнил про
изводственную прог
рамму по всем основ
ным технико-эконо
мическим показате
лям.

Выпущено 843,2 
тысячи тонн желез
ного и 230,1 тысячи 
тонн апатитового 
концентратов, что 
превышает задание 
соответственно на 
8900 и 3700 тонн.
Добыто и перевезено 
сверх плана 100,3 
тысячи тонн руды и 
146 тысяч кубомет
ров вскрыши.

На 200 тысяч руб
лей больше намечав
шегося реализовано

товарной продукции.
Обязате л ь с т в о, 

принятое в честь пар
тийного форума, по 
выпуску железного 
концентрата перевы
полнено на 1,9 тыся
чи тонн.

В дни работы съез
да коллектив пред
приятия встал на 
ударную вахту и обя
зуется отгрузить ме
таллургическим ком
бинатам страны 
сверх плана 10 тысяч 
тонн железного кон
центрата.

В. ПЕТУХОВ, 
предс е д а те  л ь 
профкома Ков
дорского ГОКа.

Х орош им и трудояы ми  
подарками встретили
X X V II съезд КПСС 9 эки 
пажей экскаваторов и 3 
буровы е бригады.

П ервым о выполнении  
ф евральской производ 
ственной програм мы
рапортовал 14 февраля  
экипаж  старш его маш и
ниста Н. Ф . Стрельцова, 
через три дня —  экипаж  
А. В. Быстрова. Еще че
рез 3 дня последние ку 
бометры  горной  массы в 
счет м есячного задания  
погрузил  экипаж  А. . Г. 
Петроченкова. Следом  
вышли на плановые р у 
беж и экипажи В. В. М а
карова (21-го), В. В. Ш е- 
берта (22-го), В. Н. Клы- 
бика, В. Е. Тихонова и 
Г. Т. И щ енко  (23-го), А. П. 
Попова (24-го).

За четыре дня до  от
крытия партийного ф о
рума справились с зада
нием буровы е бригады  
А. М . М амош ина и А. П. 
Курочкина, а 24 февраля

Досрочно!
— бригада Л. В. Чека- 
лева.

План двух месяцев д о 
срочно завершили 6 бу
ровых бригад (пробури 
ли в общ ей сложности  
сверх него 2845 погон
ных метров взрывных  
скважин) и 9 экипажей  
экскаваторов (по гр узи 
ли сверх задания 213,1 
тысячи кубом етров го р 
ной массы).

Наибольший вклад 
внесли бригады Л. В. 
Чекалева (плюс 568 по 
гонных метров) и А. П. 
Курочкина (плюс 940 по 
гонных метров), экипажи
A. Г. П етроченкова (плюс 
46,6 тысячи кубом етров),
B. В. Ш еберта (плюс 33,2 
тысячи кубометров).

Т. ЛЫКОВА, 
горны й норм иров
щ ик рудника «Ж е
лезный».

Слово
сдержали
Принимая социалисти

ческие обязательства на 
1986 год , коллектив под 
собного  хозяйства в о д 
ном  из пунктов записал: 

«В честь X X V II съезда 
КПСС выполнить двух
месячный план п р о и з
водства к  25 февраля и 
произвести сверх него 44 
центнера молока, 2 цент
нера мяса, 25 тысяч 
ш тук яиц».

Слово свое коллектив  
сдержал. К дню  о ткр ы 
тия партийного ф орума  
бригада животноводов, 
возглавляемая Вадимом  
Анатольевичем Нейма
ном, надоила 970,6 цент
нера молока при двух
месячном  задании 804,5

центнера. Надой на одну  
ф ураж ную  корову сос
тавил 415,9 килфграмма, 
что на 83,8 килограмма  
превыш ает запланиро
ванный.

49,7 центнера мяса 
сверх програм м ы  п р о и з
вели животноводы.

Звено птицеводов под  
руководством  Сергея  
Александровича Бритви- 
на получило 300,4 тыся
чи ш тук (139,7 процента) 
яиц.

Отличились и работни
ки теплиц во главе с се к
ретарем партбю ро хо 
зяйства Валентиной Сте
пановной Рыковановой. 
Они вырастили и собра
ли 90,2 центнера овощ ей  
закры того  грунта, пере
выполнив план на 39,9 
центнера.

А. ПАРФЕНОВА, 
старший инженер по 
соцсоревно в а н и ю  
ОНОТиУ комбината.

ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИ РЕКЦИ И,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА
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-ф ТЕХНИЧЕСКОЕ ТВОРЧЕСТВО

Тысячный отряд
Соревнуясь за достойную 

встречу съезда партии, ра
ционализаторы и изобрета
тели комбината справились 
с взятыми на себя обяза
тельствами по досрочном у 
выполнению плана и соз
данию рационализаторского 
фонда 1985 года. Д ополни
тельно к заданию получен 
экономический эффект на 
сум му более 240 тысяч 
рублей.

В 1985 году использова
но в производстве 451 
предложение и 2 изобрете
ния. Э кономический эффект 
составил 782 тысячи руб 
лей. что почти на 220 тысяч 
рублей больше, чем в 1984 
году.

Так ж е  досрочно, к 40- 
летию Великой Победы, 
создан рационализаторский 
ф онд XI пятилетки. За все 
ее годы использовано в 
производстве 2159 рац
предложений и 4 изобрете

ния. Ф о н д  комбината воз
рос на 3359 тысяч рублей. 
Обязательства пятилетки 
превышены на 759 тысяч 
рублей.

Все рационализаторы ко м 
бината — члены ВОИР. За 
три последних года наша 
организация увеличилась 
более чем на 100 человек. 
Сегодня на предприятии 
около тысячи воировцев. 
Столь м ощ ному отряду но
ваторов, находящ емуся в 
авангарде научно-техничес
ко го  прогресса, по плечу 
все более масштабные и 
сложны е задачи.

В центре их внимания — 
вопросы ком плексного  ис
пользования сырья, более 
полное использование от
ходов производства, улуч
шение условий труда. О со
бенно остро стоят пробле
мы автоматизации произ
водственных процессов, эко 
номии неф тепродуктов и 
горю чесмазочны х материа
лов.

В организацию  ВОИР 
комбината входят шесть 
цеховых советов. Работа их 

во время отчетов и выбо
ров признана удовлетвори
тельной. В составы новых 
советов избраны 38 чело
век. М ногие из них — не 
новички в деле, хорош ие 
организаторы технического 
творчества, знают произ
водство и нормативные д о 
кументы.

Среди них председатель 
совета ВОИР обогатитель
ного комплекса Б. Ф. Бе
лов — один из лучших ра
ционализаторов комбината 
за всю его историю. О ко н 
чил высшие государствен
ные курсы патентоведения.

3. Д  Прокоф ьева на обо
гатительном ком плексе и 
Т. Б. Смолич На руднике 
«Железный» длительное 
время и успешно занимают
ся организацией техничес
ко го  творчества в своих це
хах. Сам активный новатор,

В. В. Семенов — бессмен
ный председатель совета 
ВОИР в коллективе тепло
электроцентрали.

Звания «Лучший цех по 
рационализации» триж ды  

удостаивались обогатители, 
два раза —  горняки. Хо
рош о работали транспорт
ники, однако ф актор м ас
совости тянет их назад. Во 
второй группе цехов паль
м у первенства поперем ен
но держат коллективы 
АТЦ и РМЦ. В третьей 
группе два раза успех со
путствовал новаторам
ЦТДиС.

За годы XI пятилетки ра
ционализаторы комбината 
сэкономили 5270 тысяч к и 

ловатт-часов электроэнер
гии, 4000 тонн условного 
топлива, 80 тонн металла. 
Дополнительно к плану вы
пущ ено 55 тысяч тонн ж е 
лезорудного  и около  12 
тысяч тонн апатитового ко н 
центратов.

На 1981 — 1985 годы был 
разработан тематический 
план, содержавш ий задачи 

для рационализаторов. Он 
включал 101 тему и охва
тывал все цехи комбината. 
О днако только 76 тем о ка 
зались по силам, осталь
ные пришлось исключить 
из-за невозможности тех
нического решения в нас
тоящее время. Это говорит 
о том, что темплан содер
жал серьезны е недостатки.

Сейчас готовится новый 
тематический план. Н уж но 
приложить все усилия к 
тому, чтобы он как м ож но  
четче ставил задачи нова
торам, разрабатывал узкие  
места сегодняш него п р о 
изводства.

Недавно состоялась от
четно-выборная конф ерен
ция ВОИР Ковдорского  
ГОКа. Делегаты признали 

работу совета ВОИР удов
летворительной. Избраны 
делегаты на объединенную  
Конф еренцию  ВОИР метал
лургической промы ш лен
ности (состоится в О лене
горске).

Комбинат — предприя
тие м ногогранное. Один из 
самых насущных для него 
вопросов — . повыш ение тех
нического уровня произ
водства. С оздание и внед
рение всего нового и пере
дового  дело не доброволь
ное, а обязательное. П ер
сональную ответственность 
за него несут партийные, 
хозяйственные и Уехничес- 
кие руководители.

Н уж но строже спраш и
вать с тех, кто непосредст
венно отвечает за работу 
с новаторами. Не оставлять 
безнаказанным ни одного 
случая невнимательного от
ношения к рационализато
рам.

А. ПОРТЯНЧЕНКО,
председатель совета
ВОИР комбината.

ф В НОМЕР!

Е д и н о г л а с н о
Двадцать пять коллекти

вов рудника «Железный»  
взяли на себя коллектив
ную  ответственность за 
трудовую  и производствен
ную  дисциплину. Это дело
вой ответ горняков на ука 
зания, содержащ иеся в По
литическом докладе Гене

рального секретаря ЦК  
КПСС товарищ а М . С. Гор
бачева, сделанном на п р о -' 
ходящ ем сейчас в М оскве  
XX V II съезде КПСС.

В. ЦЫДЫК. 
председатель проф ко 
ма рудника «Ж елез
ный».
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СООБЩАЕМ-

В день открытия партийного форума
тонны

В КУЗОВЕ
В третьем корпусе, где  

сейчас сосредоточились все 
усилия в борьбе за вы пол
нение плана и обязательств, 
собрались перед сменой  
транспортники. М итинг от
кры л слесарь, заместитель 
секретаря партбю ро ЦТТ 
Г. В. Черванев.

С докладом  выступил 
секретарь партбю ро цеха
А. В. Кузнецов. С начала 
года, сказал он, коллектив  
настроился на такие темпы, 
что соответствуют духу вре
мени, тем задачам, что ста
вит съезд коммунистов.

Начальник цеха В. Т. Ш е- 
стопалов отметил, что на
строение в коллективе са
мое боевое и любые задачи 
ему сейчас по плечу.

Коммунист С ергей Гри
горьевич Ухин, депутат рай
онного  Совета, деф ектоско- 
пист цеха, горячо подд ер 
жал выступивших. Он заве
рил, что высокий трудовой  
подъем не угаснет, коллек
тив цеха технологического  
транспорта приложит все 
силы для выполнения по 
ставленных задач.

Немало было тому под 
тверждений в смену после  
митинга. Е. А. Харламов,

член обком а КПСС, брига
дир водителей автоколон
ны № 2, перевез за восемь  
часов 900 тонн горной  мас
сы (129 процентов). На 130 
процентов справился с за 
данием ком мунист водитель 
И. И. Герман (тоже на ав
томобиле БелАЗ-549). А  на 
автогиганте НД-1200 ко м 
сомолец В. Г. Ш уньков пе
ревез 1440 тонн при плане 
1190.

К. НИКАНДРОВА, 
инженер по организа
ции соцсоревнования  
ЦТТ.

* * *

СВЕРХПЛАНОВАЯ
ПРОДУКЦИЯ

Почти по всей технологи
ческой цепочке обогати
тельного ком плекса пр о 
шла в этот день эстафета 
высоких трудовых достиж е
ний.

Смена И. П. Петунина 
(оператор Н. П. Козлова) 
продробила 14480 тонн р у 
ды (103,4 процента).

На участке суш ки ж еле 

зорудн ого  производства  
смена В. В. Завирухина. (опе
ратор Р. Г. Бушмарева) пр о 
сушила 48080 тонн концент
рата при задании 35076 
тонн, а такж е отгрузила го 
товую  продукцию , выполнив  
сменный план на 130,1 пр о 
цента.

Коллектив участка грави
тации (начальник В. Ф . П о
пович) выпустил за сутки  
гравитационного концент

рата на 112 процентов. Опять 
отличилась смена Г. Г. Ка
релиной (как и участок в 
целом —  победитель пред 
съездовской вахты) —  план 
выполнен на 131,3 процен
та.

Т. ОБУХОВА, 
норм ировщ ик обогати
тельного комплекса.

С ТРУДОВЫМ 
ПОДЪЕМОМ

О значении откры вш его
ся X X V II съезда КПСС рас
сказал 25 февраля участни
кам  митинга в ЭТЛ электро
цеха секретарь парторгани
зации, исполняю щ ий о б я 
занности начальника гр уп 
пы телемеханики С. А. 
Большее. Принятые на этот 
год обязательства мы вы
полним, сказал он, но еще  
наша задача —  крепить дис

циплину труда.
Выступление партийного  

вожака поддержал  груп-
ко м со рг электротехничес
кой лаборатории, электро
монтер Александр Куницын.

Коллектив ЭТЛ успеш но  
справился с социалистиче
ским и обязательствами, 
принятыми в честь партий
ного ф орума. Установлен

и опробован прибор авто
матического управления бу
ровым станком. Разработа
на и введена схема реги
страционного осциллогра
фа на ГПП-40 «В». О б орудо 
ван автомобиль для высо
ковольтных испытаний. Об 
этом долож ил собравш имся  
начальник ЭТЛ А. М . Езус.

— Будем проводить в

ж изнь политику, определен
ную  съездом, —  заявила 
секретарь бю ро  ВЛКСМ  
цеха Ольга Никишина. —  
Будем повышать произво
дительность труда, рабо
тать так, ка к на предсъез
довской вахте.

В. РАДИШЕВСКИИ, 
электром онтер электро
цеха.

М ноголю дны м  был 25 февраля митинг на обогатительном  ком плексе.

ОТ СЪЕЗДА 
К  СЪЕЗДУ

На участке флотации пи
тание проходит по такой 
схеме: общ ие пульподели- 
тели — контактные чаны — 
флотомашины — сгустители 
П-18 и Ц-18. После чего 
влажным концентратом  за
нимаются уж е  сушильщ ики.

Пройдемте к ф лотосек- 
ци ям. Характерный запах 
реагентов, в основном , 
сульфатного мыла. Чистые 
деревянные полы очень 
напоминают палубу, а не
преры вно вращающ иеся 
пеногоны смахивают на 
гребные колеса старых па
роходов. Кругом  все бур 
лит и пенится.

Тонкое производство! 
Ф актически , «обы кновен
ный» пузы рек воздуха несет 
тут основную  нагрузку. Это 
он, с виду такой немощ ный, 
подымает на поверхность 
пульпы ничтожно малые 
доли пятиокиси фосфора, а 
в конечном  счете —  тыся
чи, миллионы тонн апати
тового концентрата. Разу
меется, с помощ ью  людей.

Итак, флотация — один 
из наиболее сложны х и ин
тереснейших переделов 
обогатительного ком плек
са. На участке 116 человек, 
в том  числе 11 ИТР, 11 ко м 
мунистов и 27 ком сом оль
цев.

Возглавляет коллектив
А. В. Смирнов. Партгрупорг
А. А. Захаров, председатель 
цехкома И. Я. Ш амбер, сек
ретарь б ю ро  ВЛКСМ В. В. 
Азаренок, Старший мастер
С. К. Ф ом ичев. М ехслуж бой 
и электрослужбой р уко во 
дят ветераны комбината
А. А. Захаров и В. П. Сели
верстов. Реагентным отде
лением «заведует» В. Н. 
Рогоза.

П реж де чем говорить об 
итогах XI пятилетки, вспом
ним, как росли объемы про
изводства в период с 1975 
по 1980 год  (в тысячах 
тонн): 45,7 — 284 — 325,1 — 
483 — 588,3 —  618,9. По го 
дам XI пятилетки динамика 
такова: 674 —  770,1 — 891,2

14. Тонкое производство
— 1153,3 — 1450,9.

Всего ж е  за пять лет вы
пущ ено 4940 тысяч тонн 
апатитового концентрата 
(95 процентов к плану). 
Себестоимость одной тонны 
продукции за 1985 год с 8 
рублей 25,2 копейки (по пе
ределу) снижена до 7 руб 
лей 32,9 копейки.

О собенно весом вклад 
технологических смен, воз
главляемых С. В. Теслей и 
В. В. Ш уваевой (председа
теле 'совета  мастеров обо 
гатительного комплекса). 
За прош лый год они выпу
стили сверх плана соответ
ственно 1865 и 4130 тонн 
концентрата. Обе смены 
подтвердили звание коллек
тивов ком мунистического  
труда. Кром е того, КМ К 
Ш уваевой (гр упком сорг 
Ольга Попкова) носит по
четное звание «Коллектив 
имени 60-летия образования 
СССР».

На флотации стабильный 
состав. Здесь немало тех, 
кто начинал осваивать новое 
производство. Текучести 
кадров практически ника
кой.

Нельзя не назвать пере
довых труж еников. Это фло
таторы В. К. М ургаш ев, А. Н. 
Тарамаро, И. Я. Ш амбер. Из 
молоды ^ флотаторов вы
делим Йрину Ф едорахи ну— 
работает уж е  вполне са
мостоятельно. Это и опера
тор Л. С. Ш рам ко  — заме
ститель партгрупорга, и 
машинист насосов Л. М . Ви- 
тошнева —  председатель 
товарищ еского суда. В 
мехслужбе на совесть тру
дятся бригадир слесарей 
Н. В. Волобуев, деж урны й 
слесарь П. И. Смолянин, 
электросварщ ик А. В. Со
рокин.

По мнению механика уча
стка Александра Андрееви
ча Захарова, во всех сме
нах неплохо следят за обо 
рудованием, но все ж е  луч
ше смотрят в первой, где 
мастером уж е упоминавш а
яся Станислава Викторовна 
Тесля.

Из электрослужбы  отме
тим бригадира В. И. Драя, 
электрослесарей В. В. Вла
сова и Н. В. М аш кинова.

Службы на участке силь

ные, Простои по их вине 
составили за год  в общ ей 
сложности всего часов 40. 
М ного  рационализаторов. 
Коллективы слесарей и 
электрослесарей обязались 
в 1986 году подать по 10 
рацпредложений.

Заглянем в реагентное 
отделение. Работа его за
метно улучшилась: больше 
стало порядка, налажен учет 
материалов. Начальник от
деления Валентина Никола
евна Рогоза среди лучших 
называет растворщ иков ре 
агентов Э. В. А ртем енко, 
П. П. Сурину, Р. Л. Красни
кову, аппаратчиков авто
клава А. И. Коваленко и
В. В. Д ом бровского .

Что ж е  такое флотация? 
В буквальном смысле — 
«плаванье на поверхности 
воды». М етод, основанный 
на способности частиц од 
ного минерала прилипать к 
воздуш ны м пузы рькам  и 
переходить вместе с ними 
в пенный слой (концентрат), 
а друго го  —  оставаться во 
взвеш енном состоянии
(хвосты).

По количеству перераба
тываемого сырья флотация 
занимает первое место сре
ди других технологических 
процессов, возм ожно, усту
пая только доменной плав
ке. Применение флотации 
позволило, например, ре 
шить проблему ком плекс
ного использования поли
металлических руд.

У нас используется так 
называемая пенная флота
ция: пульпа насыщается
пузы рьками воздуха, флоти
рую щ иеся частицы закреп
ляются на них и выносятся 
на поверхность, образуя 
слой минерализованной пе
ны.

М ногое  должен знать тех
нолог, ведь результат за
висит от ряда условий: 
крупности измельчения ру
ды перед флотацией, плот
ности пульпы, реагентного 
режима; интенсивности аэ
рации, перемешивания пуль
пы и съема пены; продол
жительности процесса, де
бита пульпы, поступающ ей 
во фло'томашину.

А взять тот ж е  пузы рек. 
Он долж ен иметь опти

мальную крупность, плот
ность (различают хрупкую  
и вязкую  пену), скорость 
подъема... Словом, участок 
смело м ож но  сравнить с 
сейсмограф ом, чутко реа
гирую щ им  на сбои, срывы 
по всей технологической це
почке Качество и количест
во руды на входе, обога
щение, гравитация, сушка, 
отгрузка , хвостовое хозяй
ство и т. д. — все так или 
иначе связано с флотаци
онны м переделом  и влияет 
на его производительность.

М еж д у тем, технологиче
ская схема жестковата, осо
бенно м еж д у флотацией и 
суш кой. Как не хватает 
здесь надежного буф ера — 
склада влажного концент
рата! Строительство его 
планируется на 1988 год. В 
конце текущ его года дол
ж ен вступить в строй ус- 
реднительный склад сухого 
концентрата. Оба объекта 
стабилизируют апатитовое 
производство, помогут из
бежать значительных по
терь. Сложно и накладно 
работать «на проход». В 
этом смысл буф ерных зон, 
придаю щ их цепочке доста
точную  гибкость и манев
ренность.

В конце 1984 года сотруд 
ники М еханобра подготови
ли отчет о научно-исследо
вательской работе на тему: 
«Анализ аритмии производ
ственного процесса апати
тового производства», где 
наглядно показали технико
эконом ическую  эф фектив
ность м ероприятий по ус
реднению  концентрата. 
Из-за колебаний технологи
ческих показателей мы по
лучаем его с больш им раз
махом содержания пятиоки
си фосфора и о'киси маг
ния.

Несмотря на трудности, 
коллектив участка флота
ции план 1985 года выпол
нил. Если задания 1983 и 
1984 годов не обеспечива
лись возм ожностями произ
водства, то в 1985 году — 
иная картина. С трудом , но 
все ж е  выпустили более 
1450 тысяч тонн апатитового 
концентрата. Заслуга и уча
стка, и комплекса, и ком би
ната.

Например, больш ую  по

мощ ь оказывали и оказыва
ют участку работники ла
боратории обогащ ения ЦЗЛ 
(начальник В. В. Н овож ило
ва). В случае сбоев обес
печивают оперативный конт
роль, выдают необходимые  
рекомендации. С их пом о
щью, как отмечает А л е к
сандр Васильевич Смирнов, 
подбираю тся техноло
гические режимы , осущ ест
вляется настройка флота
ционного процесса.

В нашей • технической 
библиотеке, кто заинтере
суется. есть что почитать о 
флотации: курс лекций К. А. 
Разумова «Ф лотационный 
метод обогащ ения», учеб
ник В. А. Глем боцкого  и
В. И. Классена «Флотация» 
и другие  книги.

13 февраля проф ессор, 
доктор  технических наук
В. А. Глембоцкий прочитал 
для специалистов ком бина
та лекцию  об использова
нии ультразвука в м егагер 
цевом диапазоне частот. Как 
выразился Владимир А л е к
сандрович, воздействие 
ультразвуком  на один из 
реагентов, ж и д ко е  стекло, 
позволяет сделать процесс 
флотации более «приятным».

Будучи на участке, обра
тил внимание на больш ущ ий 
ящ ик в районе 5 и 6 фло- 
тосекций. На «посылке» ко 
роткий адрес: «Ковдорский 
ГОК, ЦЗЛ, Новожиловой». 
Это и есть высокочастот
ный генератор. Работники 
служб смонтирую т и уста
новят его на одной из сек
ций. Испытания намечены 
на март.

И на флотации слово «пе
редел» оправдывает себя. 
Доделать, переделать, м о 
дернизировать предстоит 
многое. Это касается новых 
секций флотации, схемы 
сгущ ения апатитового кон 
центрата. Устаревшие фло
томаш ины планируется за
менить на более соверш ен
ные. Чем они хороши? П о
вышается извлечение, сни
жается расход реагентов, 
электроэнергии, дольше 
служат сменные части (им 
пеллер, статор). Эти маш и
ны заказаны на 1987 год.

Администрация участка 
вы соко оценивает помощ ь 
ремонтников из спецСМУ

(начальник М М У  №  2 Ф . П. 
Ш уляк, мастера А. И. Куто- 
вой и В. В. Купцов). Как 
правило, они берутся за 
крупны е работы, ведут ка
питальный ремонт о б о р уд о 
вания.

В электрослужбе таких 
помощ ников нет. Как счи
тает электрик В. П. Сели
верстов, нужна специальная  
служба для проведения  
средних и капитальных ре 
монтов.

Серьезные работы пред
стоит осущ ествить в реа- 
гентном отделении. Задача 
из задач —  механизировать 
тяжелый ф изический труд. 
В текущ ем году  предстоит 
переработать 12400 тонн 
кальцинированной соды, 10 
тысяч трнн сульф атного мы 
ла, 3,5 тысячи тонн ж е ле з
ного купороса и т. д.

Д о  конца года полностью 
должны перейти на пр и го 
товление ж и д ко го  стекла 
собственными силами (30 
процентов его пока что по
лучают из Ленинграда).

В центре внимания — 
качество приготовления 
реагентов. Были, например, 
нарекания со стороны фло
таторов. Поставили на ко н 
тактные чаны реш етки с 
меньшей ячейкой —  в ре 
зультате качество м оноэта- 
ноламида и сульф атного м ы 
ла улучшилось.

Загрузка соды —  самая 
трудоемкая операция. Не 
случайно в плане техпере- 
вооружения комбината на 
XII пятилетку больш ое вни
мание уделяется реагентно- 
му отделению.

В 1986 году с учетом соц 
обязательств предстоит
выпустить 1550 тысяч тонн 
апатитового концентрата. 
Важное подспорье при этом 
— соревнование м еж д у  тех 
нологическими сменами, 
службами, реагентным от
делением. Подряд, КТУ де
лают свое дело, не дают 
топтаться на месте. Без на
пряжения работа —  не 
работа.

Чтобы воздуш ны й пузы
рек ещ е эффективнее 
«транспортировал» флоти
руемы е частицы, нужна ак
тивная помощ ь человека. 
Технолога, слесаря, маш и
ниста насосов, растворщ и
ка реагентов, всех см еж ни
ков.

В. СЕМАКИН
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Д обрая слава идет на руд 
нике «Ж елезный» о б ур о 
вой бригаде, возглавляет 
ко то р ую  И. И. Лебедев. 
Д важ ды  при подекадном  
подведении итогов пред
съездовской вахты штаб 
соревнования признавал ее 
лидером.

По итогам III квартала

прош лого  года этот коллек
тив вышел победителем  
соцсоревнования гор н о 
транспортных бригад пред 
приятий ВПО «Союзруда». 
А И горю  Ивановичу Лебе
деву присвоено звание луч
ш его бригадира.

В числе первых бригада  
досрочно завершила год о 

вую  програм му.
В день открытия съезда 

коллектив во главе с И. И. 
Лебедевым показал наи
высш ую производитель
ность: пробурил 175 по гон 
ных метров взрывных сква
жин, что составляет 125,2 
процента.

Совсем вроде бы недав
но в коллективе отдела 
технического контроля И ри
на М азурина, а уж е  вполне  
свой человек. В прош лом  
году она, будучи ф и зор 
гом , буквально подняла на 
ноги весь цех. Заметив о р 
ганизаторские способности, 
ком сом ольцы  ОТК избрали  
Ирину секретарем  бю ро  
ВЛКСМ.

Первый спрос с себя —  
вот главное, что отличает 
в работе М азурину. С по
собная, честная в лю бом  
деле, она очень быстро  
прошагала путь от новичка 
в проф ессии до признанно
го специалиста.

М ож ет быть, недостаточ
но ж естко  обходится с не 
очень активными ко м со 
мольцами, но у каж дого  
свой почерк. И если такой  
стиль работы себя оправ
дывает, то он имеет право  
на существование.

Разные девуш ки в ко л 
лективе. К ним подход и 
подход нужен. Но не рас
суждениями и нотациями 
действует Ирина М азури 
на, ком сомольский се кре 
тарь. Личным примером .

Не случайно поэтому имя 
И. В. М азуриной названо в 
числе победителей пред
съездовского соревнования.

Ф ото А. Кондратю ка.

ПРЕСС-ФАКТ

С р е д и  п о б е д и т е л е й
По итогам Всесою зного 

социалистического сорев
нования за успеш ное вы
полнение государственного 
плана эконом ического  и со
циального развития СССР 
на 1985 год  и заданий XI 
пятилетки, достойную
встречу X X V II съезда КПСС

коллектив Череповецкого 
м еталлургического ком би
ната награжден переходя
щ им Красным знаменем и 
памятным Знаком  ЦК КПСС, 
Совета М инистров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «За 
вы сокую  эффективность и 
качество работы в один

надцатой пятилетке» с за
несением на Всесоюзную 
Д о ску  почета на Выставке 
достижений народного хо 
зяйства СССР.

По материалам газеты  
«Череповецкий метал
лург».

Ориентир: качество
О необходимости каче

ственно нового подхода к 
внедрению  бригадных
ф орм говорилось на засе
дании парткома еще 17 ию
ля прош лого года. Тогда 
партийный комитет в своем 
постановлении обязал ру
ководителей всех подраз
делений, секретарей парт
организаций, председате
лей цеховых проф сою зны х 
комитетов считать задачей 
особой важности внедрение 
коллективного подряда, ос
нованного на хозрасчете .*^

П рош ло 7 месяцев, и парт
ком  возвращ ается к этому 
вопросу. Представительная 
комиссия во главе с замес
тителем начальника ОНОТиУ 
комбината, членом партко
ма В. М . Захаровы м про 
верила, как выполняется 
принятое 17 июля решение.

Как доложил В. М. Заха
ров, работа по? соверш ен
ствованию коллективных 
ф орм  организации труда на 
комбинате несколько  акти
визировалась.

В ноябре прош лого  года 
в ОНОТиУ создана группа 
по внедрению  бригадных 
ф орм организации труда из 
двух человек — старш его 
инженера и инженера. Вре
мени еще прош ло немного 
для того, чтобы говорить о 
каких-то больших резуль
татах, но определенны е по
ложительные сдвиги есть.

Сделан анализ сущ еству
ющ их в цехах положений о 
бригадах и проанализиро
вано состояние дел в ка ж 
дом  подразделении ком би
ната. Выявлены недостатки. 
Разработан и утвержден 
план мероприятий на 1986 
год  по соверш енствованию 
бригадных ф орм  с указани
ем конкретны х сроков и 
исполнителей.

Большая работа продела
на коллективом  ТЭЦ. П ере
смотрены все действующ ие 
положения, процент охва
та бригадными ф ормами 
доведен с 72 в июле до 85,3 
в январе.

Улучшилось состояние дел 
с внедрением бригадных 
ф орм в электроцехе, на 
участке ГСМ.

Плановое задание по ох
вату бригадной ф ормой, 
установленное «С ою зру- 
дой» — 70 процентов, вы
полнено. Сейчас в 259 
бригадах трудятся 3325 че
ловек, или 75.2 процента 
промы ш ленно -  производ 
ственного персонала. Да 
еще в непромы ш ленной 
группе — 15 бригад числен

ностью 298 человек. После 
выхода постановления парт
кома, число работающ их в 
бригадах увеличилось на 
104 человека.

В некоторы х подразделе
ниях, например, на обога
тительном комплексе, в це
хах технологического тран
спорта и ремонтно-строи
тельном практически все 
рабочие объединены в 
бригады.

В настоящее время на 
хозрасчете работают 37 
бригад, на участковом под
ряде — 7 участков обогати
тельного комплекса.

Почти все бригады (235 
из 259) работают по едино
м у наряду по конечны м р е 
зультатам труда.

В 141 бригаде заработная 
плата распределяется с уче

том  КТУ (рост к прош лому 
году составляет 2,4 процен
та).

Большая работа проведе
на по принятию коллектив
ной ответственности за на
руш ения трудовой дисцип
лины и общ ественного по
рядка, охраны труда и тех
ники безопасности. Если в 
июле бригад, принявш их 
коллективную  ответствен
ность, было 50, то сейчас 
их 118.

В январе на очередном  
заседании совета бригади
ров комбината подведены 
итоги см отра-конкурса  по 
развитию и соверш енство
ванию бригадных ф орм  в 
цехах. Наилучших результа
тов в своих подгруппах д о 
стигли коллективы обогати
тельного ком плекса, ТЭЦ 
и цеха КИПиА.

Вместе с тем, низок ур о 
вень охвата бригадной ф ор
мой в таких цехах, как АТЦ, 
ЦТДиС, ЦППиСХ, Ж КУ, 
РМЦ. Кое-где  недооценива
ю т роли коэф фициента тру
дового  участия. Так, на 
руднике  «Ж елезный» КТУ 
применяется только в 3 из 
80 бригад, в электроцехе— 
в одной из пяти, в РМЦ — 
всего в 4 из 22.

Не внедряется коллектив
ная ответственность в 
ЦППиСХ, РСЦ, ЦВР.

Н еблагополучно обстоят 
дела с переходом  на бри
гадный хозрасчет. В настоя

щее время он внедрен толь
ко в 37 экскаваторных и 
буровы х бригадах на руд 
нике. Выпускалось несколь
ко приказов, составлялись 
граф ики внедрения, но они 
не выполняются.

Неудовлетворительно про 
водится на комбинате обу

чение и аттестация брига
диров. Начиная с 1983 года 
на курсах в ОТО обучены 
всего 117 из 215 бригадиров. 
Аттестацию прош ли только 
135 командиров производ
ства. На ни зком  уровне 
учебно-м етодическое обес
печение курсов бригадиров. 
В, основном  лекции читают 
работники комбината, не 
привлекаются преподавате
ли из специальных учебных 
заведений.

Согласно разработанно
му на комбинате граф ику 
к  1 января 1986 года на х о з 
расчет должны  были пе
рейти 87 бригад, а перешли 
только 16 буровы х и 21 
экскаваторная, то есть 42,5 
процента от запланирован
ного ,

А ведь, как подчеркнул 
секретарь парткома В. Н. 
Петров, говорить о совер
шенствовании бригадных 
ф орм  организации и стиму
лирования труда м ож но  
только при наличии трех 
условий: внедрение хозрас
чета, принятие коллектив
ной ответственности и при
менение КТУ.

Заслушав и обсудив ин
ф ормацию  комиссии, вы
ступления начальника бю ро  
планово -  эконом ического  
отдела В. В. Кулагиной, на
чальников цехов В. Г. К о 
ж евникова (АТЦ), В. А. М а- 
кагонова (ЦЗЛ), Г. А. Ни
колаева (Ж КУ), Ю . М . Ф о 
фанова (ТЭЦ), главного ин
ж енера рудника «Ж елез
ный» В. А. Сазонова, по
мощ ника начальника цеха 
по оборудованию  В. И. Ры- 
това (ЦППиСХ), начальника 
ОНОТиУ комбината В. С. 
Саркисова, партком  указал 
на необходимость при внед
рении бригадных ф орм 
ориентироваться на качест
венную сторону дела.

Начальникам цехов и от
делов, главным специалис
там комбината, секретарям  
цеховых партийных орга 
низаций необходимо более 
активно пропагандировать 
и вести работу по приня
тию бригадами коллектив
ной ответственности за со
стояние дисциплины труда 
и общ ественного порядка, 
а такж е за технику безопас
ности и охрану труда.

Хозяйственный расчет 
должен стать основой бри
гадного подряда. При этом 
необходимо анализировать 
эконом ическую  целесооб
разность его внедрения в 
каж дом  конкретном  случае.

#  В ПОМОЩЬ ПОЛИТИНФОРМАТОРАМ

Примерная тематика
бесед и политинформаций на март

По всем реком ендуем ы м  лозунги дня.
темам необходимо исполь
зовать материалы XXVII 
съезда КПСС, новой редак
ции П рограм м ы  КПСС, О с
новных направлений эконо
м ического  и социального 
развития СССР на 1986 — 
1990 годы и на период до 
2000 года.

Для вы ступаю щ их по 
вопросам политической ж и з 
ни и эконом ики страны:

X X V II съезд КПСС о важ 
нейш их задачах экон ом и
ческого  и социального раз
вития СССР на 1986 —  1990 
годы и на период  до 2000 
года. Забота о благе чело
века — высшая цель поли
тики партии. Решительное 
ускорение социально-эко
ном ического  развития — 
важнейшая задача тр уд о 
вых коллективов.

А ктивизируя человечес
кий ф актор. Материалы 
XXVII съезда КПСС — д о 
стоянию каж дого . Темп, 
качество, бережливость, о р 
ганизованность —  главные

8 марта —  М еж д уна р о д 
ный ж енский день.

16 марта — День работ
ников ж илищ но-ком м уналь
ного хозяйства и бытового  
обслуживания населения.

Для выступающих по воп
росам культурной жизни  
страны и нравственного  
воспитания:

Утверждение ком м унисти
ческой морали —  пр о гр а м 
мная задача КПСС. О браз 
жизни и его связь с м о 
ралью. М ораль ко м м ун ис
тическая: коллективизм , гу 
манизм, активность. Нрав
ственное воспитание — 
важнейш ий ф актор даль

нейш его совершенствования 
социалистического образа 
жизни.

Крепить дисциплину тру
да. О рганизованность, дис
циплина — важный резерв 
повыш ения эффективности 
общ ественного производ 
ства. Решительно искоре
нять пьянство и алкоголизм

из нашей жизни. Крепить 
дисциплину труда — долг 
каждого.

Праздник Севера — фес
тиваль зимних видов спор
та. П раздник Севера: дру
жба,, мастерство, массо
вость. Полярная олимпиа
да — старт для всех.

Для вы ступающ их по  
вопросам  внешней полити
ки СССР и м еж дународной  
ж изни :

Внешнеполитическая стра
тегия партии. При подго
товке этой темы реком ен
дуем  использовать мате
риалы XXVII съезда КПСС.

Советский С ою з в борь
бе за разоружение. (12
марта 1951 года Верховный 
Совет СССР принял Закон 
о защите м и р а ). Разору
ж ение — насущная потреб
ность нашего времени. В 
центре внимания — совет
ские инициативы.

«Звездный прогресс» или 
«звездный тупик». (18 м ар 
та 1965 г. —  космонавт
А. А. Леонов впервые в 
истории совершил выход в 
открыты й косм ос с борта 
корабля «Восход-2»)



ф ДЕЛЮСЬ

та н ц у ю щ и е . .. ц в е m ы
В день открытия XXVII 

съезда КПСС во Д ворце 
культуры имени 50-летия 
О ктября состоялся празд 
ничный концерт. В нем 
приняли участие м ногие 
коллективы худож ествен
ной самодеятельности. Ка
кие выступления особенно 
запомнились?

Х ор ветеранов войны и 
труда (руководитель Л. С. 
Дранчак). Он исполнил две 
песни — «Д рем лю т сопки 
темные» и «В защиту м и
ра».

Д етский хор (руко во д и 
тель Галина Кйрюхина) и 
его вокальная группа. Сла
женно, чисто прозвучали 
ребячьи голоса.

Народный хор русской 
песни (руководитель Олег 
Рогожников, концертм ейс
тер Александр Козлов). 
Словно лебедуш ки выплы
ли на сцену участницы хора 
— русские, отставить, со 
ветские красавицы. Зам ер
ли, приосанились — и по
лились «Северные лиричес
кие припевки», «Заиграй, 
сыграй, тальяночка!». З до 
рово, просто здорово!

Танцевальные коллективы
Д ворца культуры «сорва
ли» немало аплодисментов. 
О собенно понравились зр и 
телям шесть юных танцов
щиц, смело, артистично, 
проф ессионально д ер ж а в 
шихся На сцене. На девоч
ках — бело-бордовы е ко с 
тюмы, м ягкие  сапожки, 
пышные белые банты, пла
точки в руках. Словно и не 
дети на сцене, а живые 
цветы (руководитель Л ю д 
мила Манаева, концерт
мейстер Татьяна Козлова).,

Эта танцевальная группа, 
в составе которой Наташа 
Черняева, Таня Ф иленкова, 
М арина Сакалюк, Ю ля 
М ухлынина, Лена Конюхова 
и Ж еня Ф окина, — м ож но  
сказать, надежда и б уд у 
щее Лю дмилы Васильевны 
Манаевой.

Д евочки очень эм оцио
нальные, с хорош им чутьем, 
много  работают над ка ж 
дым движением . Вполне 
самостоятельный народ. Но 
— не будем перехваливать, 
пожелаем им счастливого 
будущ его.

В. АФАНАСЬЕВ.

Подлинная удовлетворен
ность у работников куль
туры бывает только тогда, 
ко гда  дело удается на сла
ву и люди благодарят за 
проведенное в радость вре
мя.

Программа, посвященная 
Д ню  Советской Арм ии и 
В оенно-М орского  Флота, 
готовилась долго и тщ а
тельно. Военно-патриоти
ческому воспитанию мы, 
организаторы худож ествен
ной самодеятельности «Ис
кры», всегда придавали 
больш ое значение. Поэто
м у порадовались и за ве
теранов, которые, преодо
лев некоторы е рогатки, 
выступили-таки на ко н ц е р 
те в день праздника Ков- 
дора на областном смотре. 
Их хор — самый, пожалуй, 
друж ны й и сплоченный кол 
лектив самодеятельных ар
тистов в районе,

Вечер 21 февраля на сце 
не Д ворца культуры начал
ся ком позицией в исполне
нии агитбригады из управ
ления производственно
технологической ком плекта
ции треста «Ковдорстрой». 
Надо сказать, что ребята 
из цеховой самодеятель-

Поднимите занавес!
ности хорош о себя зареко 
мендовали, есть талант у 
начинающих артистов.

А когда со сцены зазву
чало: «В защиту мира вста
вайте, люди...», как один 
встали сидевшие в зале ве
тераны войны. А  уж е за ни
ми — весь зал. Так встали 
люди, как готовы они по 
первому зову встать стеной 
за, дело мира. '

Н икого  не оставил равно
душ ным духовой оркестр. 
В его сопровождении со
лист Ярослав Васильев, 
слесарь ремонтно-м ехани
ческого  цеха К овдорского  
Г ОКа, исполнил песни «В ле
су приф ронтовом» Матвея 
Блантера и «Воспоминания 
о полковом  оркестре» 
Ю рия Гуляева.

Приняли зрители и ко н 
цертный номер: аккордеон 
(соло) с оркестром . Д е б ю 
тантка самодеятельной сце 
ны Лариса Крестина, отде
лочница СУ-4, исполнила, 
вальс ком позитора Ю . Ш ах- 
нова «Когда оживаю т ручьи» 
и заслуженно была награж 
дена. аплодисментами.

Александра Кудрявцева

хорош о знают любители 
м узы ки  в городе. На сей 
раз вокально-инструмен
тальный ансамбль под его 
руководством  представил 
слушателям попурри из пе
сен о Родине.

Хочется сказать об одном 
важном  обстоятельстве. 
Коллективы самодеятель
ности треста «Ковдор
строй» благодарны р у ко 
водителям Д ворца культу
ры за впервые предостав
ленную возможность как 
следует приготовиться к 
выступлениям (отрепетиро
вать на сцене и т. д.). И мен
но благодаря нормальной 
подготовке удалось на сей 
раз раскрыть свои возм о ж 
ности.

«С первого марта «Иск
ра» заработает», — сказал 
в феврале секретарь парт
кома треста «Ковдорстрой» 
Б. С. Кузнецов. Она. «Иск
ра», работает, да и не пе- 
рестовала. Идет ремонт в 
помещ ениях для занятий 
самодеятельности. А что 
касается творческой сторо
ны, то здесь все в поряд
ке. Большая группа энтузи

астов хочет делать как 
м ож но  больше.

Но на что уходят силы? 
Чтобы для организации ве
чера в «Искре» доставить 
вешалки из Ж КК треста. Из 
соседнего помещ ения тас
кать стулья. Да думать, 
где найти столы. Вся по
мощ ь пока что — только 
эскизы, на которы х грам от
но и красиво изображено, 
как все долж но быть на 
самом деле.

Провели мы вечер 23 
февраля со старшеклассни
ками подш еф ной школы 
№ 3, Запевалами стали 
активисты из автотранспорт
ной конторы  треста. Боль
ше всех постарались к у з 
нец Андрей М арченко  и 
автослесарь Сергей Иванов 
— оба, кстати, самые актив
ные члены оперативного 
ком сом ольского  отряда.

Так есть клуб или его 
нет? Лю ди-то работают, а 
где-то в бумагах пишется, 
что такой клуб предстоит 
открыть. Поднимите же, 
наконец, занавес!

А. ГОЦЮ К, 
руководитель духового  
оркестра клуба «Искра».

ф ФУТБОЛ ---------------
Вечером в среду «Гор

няк» собрался на очеред
ную тренировку. На этот 
раз в спортзале. Готовимся 
к летнему сезону. Заплани
ровано участвовать в зим 
нем первенстве ДСО  
«Труд».

Предстоящ ий летний се
зон будет нелегким, м но 
гие из основного состава 
по различным причинам не 
смогут участвовать во всех 
играх областного чемпиона
та. В последнее время ков- 
дорский «Горняк» зареко 
мендовал себя одним из 
лидеров футбола в облас
ти. Мы на особом  счету, 
так что и спрос будет серь
езный.

Сейчас на комбинате уж е 
никого  не удивишь, что 
футболисты выходят на по 
ле так рано. Уж е который 
год в разгар зимы старту
ет первенство Ковдорского  
ГОКа по ф утболу на снегу. 
И нынешний не стал исклю 
чением. Двенадцать команд 
участвуют в очередном  р о 
зыгрыш е. Они разбиты на 
две группы.

После первого круга уве
ренно лидирует сборная 
ЦТТ. Следом идут обо 
гатители. Это понятно: в 
коллективах тон задают иг
роки основного состава 
сборной комбината, К о н 
куренцию  им составляют 
футболисты спецС М У (тра
диционны е гости соревно-

ф ПЛАВАНИЕ

Лежачий камень
еаний) и рудника «Ж елез
ный».

Со стороны м ож ет пока 
заться, что ф утболу по срав
нению с другими видами 
спорта на комбинате по
везло. В какой-то степени 
так оно и есть, но все рав
но в организации соревно
ваний мы топчемся на мес
те. Проблемой проблем и 
сегодня остается проведе
ние заседаний судейской 
коллегии, своевременная 
подача заявок, единая ф о р 
ма участников. То же отно
сится к организованному 
участию в торжественном  
открытии . и закрытии со
ревнований, помощ и пред
ставителей коллективов в 
обслуживании игр. Да ведь 
этот неполный перечень 
претензий м ож но  отнести 
ко  всем спортивно-массо
вым мероприятиям  на ко м 
бинате.

Не хочется говорить та
кое, но я уверен, что эти 
замечания так и останутся 
инф ормацией, только не к 
размыш лению . Потому что 
те, ком у положено по об
щ ественному долгу зани
маться вопросами ф изичес
кой культуры, существуют 
лишь на ватмане стенда 
«Спортивная жизнь ком б и
ната».

Речь идет о совете кол

лектива ф изкультуры. Всю 
его работу ведет инструк
тор Игорь Страуманис, — 
кстати, он даже не член 
совета.

Вот пример. О чередной 
тур ф утбольного первенст
ва был сорван. Из шести 
назначенных игр провели 
лишь одну — из-за совпав
шего с туром  Дня лы ж ни
ка. Вначале решили пере
нести игры на день раньше, 
но м удрое  решение не по
заботились довести до све
дения ф изоргов.

Если возьмем для срав
нения положение с ф утбо
лом (наиболее развитым 
видом спорта) в районе, то 
тож е радоваться нечему. 
Хорош о, конечно, что рай- 
спорткомитет взялся за тур 
нир для ветеранов —  тех, 
ком у за сорок лет. А  если 
человеку тридцать девять, 
так ему в стороне оста
ваться? А  если ему всего 
двадцать пять?

Что же мешает проводить 
настоящие соревнования 
для разных возрастных 
групп? Вспомним не столь 
давно минувш ие года, ко г 
да до тридцати коллекти
вов с охотой участвовали в 
мини-ф утбольных баталиях.

В. БУХТЕЙ, 
тренер Д Ю С Ш  проф ко 
ма К овдорского  ГОКа.

Удачные заплывы 
к о в д о р ч а н

У тренерско -преподава
тельского коллектива от
деления плавания Д Ю С Ш  
проф кома Ковдорского  
ГОКа произош ло радостное 
событие: воспитанница тре
нера Елены Ю рьевны Его
ровой Инга Гущина, уча
ствуя в областных соревно
ваниях по плаванию 21 — 
23 февраля, выполнила нор
матив кандидата в мастера 
спорта.

Это второй кандидат в 
мастера спорта,, воспитан
ный в Ковдоре, первой бы 
ла Елена Чирикова (теперь 
уж е  мастер спорта СССР 
по плаванию, сейчас успе 
шно выступает за сборную  
Ленинграда на зимнем чем
пионате СССР, проходящ ем 
в М оскве).

Д о ро ж ки , на которых 
пришлось выступать в М ур 
манске, вдвое длиннее на
ших — 50 метров. И пото
м у спортсмены, привыкшие 
рассчитывать силы в ма
леньком  бассейне, столк
нулись с определенными 
трудностями. Тем не менее, 
в результате упорной и на
пряженной борьбы ковдор- 
чане поднялись на вторую

ступеньку пьедестала поче
та, повторив успех четы
рехлетней давности.

Надо сказать, что очень 
долго  наши земляки нахо
дились в тени в этом виде 
спорта, Шла смена тренер
ского  состава, приходилось 
начинать, как говорится, 
почти с нуля. И вот нелег
кий кропотливы й труд уже 
стал приносить полож и
тельные результаты. В те
чение последних двух лет 
наши воспитанники не схо
дят с пьедестала во всех 
возрастных группах. В этом 
заслуга д руж но го  коллек
тива тренеров: Е. Ю . Егоро
вой, В. А. Парфенова, В. Г. 
Чиркова, Т. В. Хохловой.

Наибольший вклад в ус 
пех внесли Саша Бабкин 
(четыре первых места) и 
призеры: Леша Логинов,
Леша Веселов, Костя М и 
хайлов. Выступая в личном 
зачете, высокие результа
ты показали Владимир Ива
нов и Ю лия Лебедева (по 
три первых места) и заняв
шие призовые места Инга 
Гущина и Алексей Зубов 
(всех тренирует Е. Ю . Его
рова). Отличились и мои 
воспитанницы Лена Ж ари-

нова (три вторых места), 
Лена П ортянченко (три 
третьих места), Оксана За- 
боткина (второе и третье 
места) и Оля М оскалева.

Командная борьба раз
вивалась очень остро, Уча
ствовали 13 коллективов из 
различных городов облас
ти,

А призовы е места рас
пределились следую щ им 
образом : мурманчане
(ДКЭСШ-5) —  на первом, 
ковдорчане — на втором, 
оленегорцы  —  на третьем.

От имени тренеров по зд 
равляю всех ребят с успе
хом, ж елаю  им еще лучше 
выступать на различных со 
ревнованиях. И, пользуясь 
случаем, приглаш аю л ю б и
телей плавания посмотреть 
соревнования на первенст
во нашей Д Ю С Ш , которы е 
пройдут 9 марта в бассей
не «Чайка» в 11 часов.

Приходите поболеть за 
наших юных пловцов.

н. ХОХЛОВ, 
тренер по плаванию  
Д Ю С Ш  проф ком а Ков
дорского  гор н о -о б о га 
тительного комбината.

ЮБИЛЕЙ

Поздравляю!
Сегодня мы будем  празд

новать день рождения м ое
го дедуш ки Василия Емель
яновича Панфилова. Ему 
исполняется 60 лет. Он ве
теран войны и труда.

В автотранспортном цехе, 
где дедуш ка работает конт
ролером  технического сос
тояния машин, его уважа
ют и считают хорош им спе
циалистом.

А я его люблю, потому 
что он добрый.

Папа у меня работает 
тож е на К овдорском  ГОКе 
экскаваторщ иком .

Хочу поздравить дедуш 
ку  с днем рождения и по
желать ему здоровья на 
долгие годы и успеха в ра
боте.

Оксана ПАНФ ИЛО ВА, 
ученица 2-го класса 
ш колы №  2.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

1 марта — Концерт во
кально - инструментального 
ансамбля «Орион» (18-30, 
21 ).

2 марта — Торжествен
ный вечер, посвященный 
30-летию центральной рай
онной больницы (16).

7 марта — Кинолекторий 
«Приходи, сказка!», ки н о 
фильм «Там, на неведомых 
дорож ках»  (13). Празднич
ный вечер «Славим ж ен- 
щ ину-труж еницу, мать» (18).

КИНО
1 марта — «Я служу на 

границе» (17).
2 марта — «Академия  

пана Кляксы» (2 серии, 12), 
«Милый, дорогой, лю би
мый, единственный» ( 2 1 ).

4 марта — «Долг в лю б
ви» (19, 21).

6 марта — «Миссия в 
Кабуле» (2 серии, 17).

7 марта — Киносборник 
«Великан-эгоист» (10-40).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
28 февраля —  2 марта 

— «Рейс 222» («Ленфильм», 
2 серии) — в 12, 15, 18-15, 
21-15.

28-го — в 12, 15-30, 18-15, 
21-15.

3 — 5 марта — «Во вре
мена волчьих законов»
(«Таллинфильм») —  в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22-15. Н о
вая лента эстонских кин е 
матографистов вмещает в 
себя многое. Но в первую 
очередь ее создатели стре
мились приоткрыть для зри 
телей драматичную страни
цу далекой истории р о д 
ной земли, рассказать о 
происходивш их в X IV  веке 

событиях. О дновременно

это и фильм-легенда, и 
фильм-предание, в котором  
сплетаются воедино реаль
ность и сказка, ф ольклор
ные мотивы и романтичес
кая история любви, Это, на
конец, и приклю ченческая 
картина, сю ж ет которой 
изобилует м ногочисленны 
ми событиями и неож идан
ными поворотами. Ее герои 
—: мирные крестьяне, ко то 
рым часто волею обстоя
тельств приходится быть то 
воинами, то хитроумными 
плутами, хотя больше все
го им хочется оставаться 
хлебопашцами.

6 — 9 марта — «Город  
невест» («Мосфильм») —  в 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22-15. 
Главный герой фильма уж е 
год работает директором  
крупного  текстильного ко м 
бината. Человек деятель
ный, перспективно м ы сля
щий, он затевает грандиоз
ную реконструкцию  пред
приятия, отвечаю щ ую  пос
леднему слову науки и 
техники. О дновременно с 
техническим обновлением 
долж'на решиться и дем огра
фическая проблема « горо 
да невест», как часто назы
вают текстильные городки. 
В фильме заняты популяр

ные артисты О лег Табаков, 
Георгий Ж женов, Наталья 
Белохвостикова, Людмила 
Зайцева и другие.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
2 марта — «Полет е ко с 

монавтом».
6 марта —  Киносборник 

«Сказка о сказке».
Начало сеансов в 10-30.

♦
Зовем всех

9 марта в 10 часов приг
лашаем принять участие в 
однодневном  лы ж ном  по
ходе вы ходного дня.

Предварительный сбор 6 
марта в 19 часов в клубе 
туристов (Комсомольская, 8).

+
Можете 
заказать

При ком плексном  прием 
ном пункте №  1 (ул. К о м 
сомольская, 16) открыт 
участок ремонта и изготов
ления кожгалантереи. Здесь 
по вашему желанию  отре
м онтирую т сум ку  (замена 
подклада, ручек, молний) 
и перчатки, изготовят пояс, 
рем еш ок (по образцам).

Участок работает с 10 до 
17 часов, перерыв с 12 до 
13 часов. В субботу и вос
кресенье — выходные.

+
Приходите, 
поговорим

1 марта в 9 часов 30 м и 
нут универмаг «Ковдор» 
приглашает жителей гор о 
да на покупательскую  ко н 
ф еренцию.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорском у ГОКу сроч 
но — вы сококвалиф ициро
ванный фотограф.

За справками обращаться
по телефону 7-10-73.

* * ★
Э нергоцеху К овдорского  

ГОКа —  газоэлектросвар- 
щ ик IV  разряда и тракто 
рист (на трактор  Т-40 и экс 
каватор). Оплата труда пов
ременно-премиальная.
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